



## 少年リーダー養成研修会特集号

盛夏の8月12日から15日の4日間、千葉県柏市の柏学園にて、少年リーダー養成研修会の宿泊研修が実施されました。中央区内で開催された事前・事後研修を含めると7日間のプログラムを通じて、小学5年生から中学3年生の男女60名は、将来地域を支えていくリーダーを目指してたくましく学んでいきました。



# みんなで知恵を出しあい、やりとげよう

2023 少年リーダー養成研修会 活動テーマ

新しい生活様式の中で楽しさを追求する

研修生は男女別に6つずつの班に分かれ、担当の大学生スタッフ・高校生スタッフとともに班単位で活動します。また、プログラムによってはペア班という形で男子と女子の班と一緒にペアを組んで活動し、時には他のペア班と競い合い、また時には共同で成果物を作成します。

## 大学生スタッフ・高校生スタッフ研修 5月28日⑧ (中央区役所)

研修生を迎えて本格的なプログラムに入る前に、運営側として協力してくれる大学生と高校生が集まり、顔合わせとともに研修の目的について学び、プログラムの中身を検討します



## 中学生研修 7月22日⑩ (築地社会教育会館)

研修生の中で上級生である中学生20名が集まり、心がけやコミュニケーション方法などを含め、研修の目的について深く学びます



## 事前研修 8月5日⑪ (築地社会教育会館)



## 宿泊研修 8月12日⑫ -15日⑬ (柏学園)

1日目



朝集合

入園式

班旗作成

ダンス練習



大学生スタッフ企画によるフルイドアートづくり



ナイトプログラム (ゲームやクイズなどの企画を通じて仲良くなります)

## 2日目



ラジオ体操



若葉会とゲームを作ろう



昼カレー作り



## 3日目



朝食



スポーツ大会



高校生スタッフ企画による宝探しゲーム



カーニバル



最終夜のカーニバルでは、各ペア班が寸劇を披露し、出来ばえを競います。最後は全員でオリジナルダンスを踊り、盛り上がりは最高潮を迎えます

## 4日目



研修まとめ



最終日は班ごとに壁新聞を作り、体験したプログラム内容を振り返ります。また、個々に作文を書き、自らの成長をたしかめます



退園式



## 事後研修 9月2日(土) (築地社会教育会館)



## Message

青少年委員会 リーダー部会部長・茂木龍哉  
(研修ネーム：たっちゃん)

リー研の魅力は、大学生スタッフ、高校生スタッフ、青少年委員が企画したオリジナルプログラムにあると思います。各プログラムは、チームの一体感醸成やコミュニケーション能力向上など、狙いや目標を持って取り組める内容になっています。研修の最終日には、子どもたちの自信に満ちた表情を見ることが出来ます。

大学生スタッフチーフ・桑島ころろ  
(研修ネーム：COCORO)

リー研は楽しいプログラムが盛りだくさん！夏の最高の思い出になること間違いなしのイベントです！小学校5年生から大人まで色んな人と触れ合い、仲間たちと協力し、充実した3泊4日と一緒に過ごしましょう！

## その他の活動

### 東京都青少年委員会連合会 中央ブロック定例会 5月26日(金)

千代田区・港区・文京区・中央区の青少年委員が集まり、文京区民センターにて定例会が開催されました。各区の活動状況を報告したのち、「コロナ下での活動および今年度からの活動」をテーマにグループディスカッションを行いました。コロナ禍でさまざまな制限があったなかでどのように対応・工夫をしてきたかなど、有意義な情報交換の場所となりました。



### 東京都青少年委員会連合会 定期総会・研修会 5月27日(土)

東京都青少年委員会連合会令和5年度定期総会および研修会が国立オリンピック記念青少年総合センターで開催され、全都の青少年委員が一堂に会しました。研修会は安井飛鳥氏による「ヤングケアラーについて知ろう!」というテーマの講演でした。



### 柏学園実地踏査 6月18日(日)

8月に柏学園で開催される少年リーダー養成研修会の宿泊研修に向けて、大学生スタッフ・高校生スタッフ・事務局とともに実地踏査を行いました。道具・備品の確認や研修プログラムを予行演習することで、本番でのプログラム内容の改善につなげます。



### 東根市宿泊研修 6月24日(土)～25日(日)

友好都市である山形県東根市を、12年ぶりに訪問しました。東根市の関係各所を回らせていただいていた見聞を広めたほか、東根市の青少年育成推進委員会の方々と意見交換および交流させていただきました。わずか2日間の滞在でしたが大変実りの多い研修でした。改めて東根市青少年育成推進委員会のみならず、東根市役所の生涯学習課のみならずにお礼を申し上げます。ありがとうございました。



### 中央区PTA 連合会との合同研修会 7月1日(土)

PTA 連合会との合同研修会では、中央区教育委員会学芸員の増山一成氏をお迎えし、「関東大震災記録映像～100年前の動画フィルムから～」と題して講演していただきました。震災前後の中央区の街並みと人々の様子を見て、改めて被害の甚大さと恐ろしさを実感しました。



### 編集後記

青少年委員だより第82号をお届けいたします。コロナ禍による活動制限が緩和され、ほぼ全ての行事が実施可能になりました。去年は黙食だったため味気なく感じたりリーダー養成研修会での食事も、今年は和気あいあいとした雰囲気の中でいただけるようになり、とても美味しく感じられたと思います。そのような元気一杯の子ども達の姿、つられて若返っている(?) 青少年委員達の姿を、本号を通じて感じていただければ幸いです。(山口啓朗)

青少年委員だより 第82号  
令和5年10月  
発行：中央区青少年委員会  
事務局：中央区区民部  
文化・生涯学習課



この印刷物は、印刷用の紙へリサイクルできます。